

Ideal Numantino

Franqueo concertado

PERIÓDICO CATÓLICO

Trimestre 1,50 pesetas.
Semestre 2,75
Año 5,00

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES

De elecciones

Agreda Insistimos

Insistimos sí, insistimos en que los electores de este distrito deben votar, mejor, aclamar al Sr. Duque de Medinaceli, en que el Sr. Córdova, no dificultando esa elección, prestará un gran servicio al distrito, por el que tanto dice que se interesa, y nosotros lo creemos, no puede, en la ocasión actual, demostrarlo de modo más elocuente ni mejor que retirando su candidatura, mucho más, sabiendo, como él sabe, que no ha de poder impedir el triunfo del Sr. Duque, puesto que la inmensa mayoría de los electores tienen decidido que sea su diputado y la exigua votación que el Sr. Córdova pueda obtener, no ha de servir más que para perjudicar, de alguna manera a los pueblos que le otorgan sus sufragios y demuestren de ese modo oposición a la candidatura del Sr. Duque, cosa que más puede perjudicarles que favorecerles.

Seguimos creyendo que la actual elección tiene una importancia transcendentalísima para el porvenir de ese distrito.

¿Por qué?

No debe, ni puede olvidarse que las minas del Moncayo siguen sin explotar; que el ferrocarril de Olvega a Castejón, está en un estado de paralización vergonzosa, paralización que amenaza prolongarse indefinidamente; que el ferrocarril de Torralba no pasa de Soria y debe pasar cruzando todo el distrito de Agreda; que San Pedro Manrique y los pueblos de su comarca siguen incomunicados por carecer de la carretera que les es indispensable, si han de seguir siendo; que el ferrocarril estratégico Burgos, Soria-Calayud, cuyos estudios están muy próximos a ser un hecho, puede transformar en un sentido muy favorable el modo de ser de ese distrito.

Todos estos proyectos, entre otros, de mucha, aunque no de tanta importancia, necesitan realizarse para que los pueblos de ese distrito sean lo que pueden ser; pero, todos y cada uno de esos proyectos necesitan para su realización un poder, una influencia ilimitada, y ese poder y esa influencia los tiene, como no los tiene nadie, fuera del Jefe del Estado, el Excelentísimo Sr. Duque de Medinaceli.

¿Quién como él podrá poner una influencia decisiva en favor de esos proyectos? ¿Quién como él, podrá anular, vencer la resistencia de las grandes compañías ferroviarias, que se oponen a la prolongación de nuestro ferrocarril por Agreda a Castejón, cruzando muchos e importantísimos pueblos de ese distrito? ¿Quién con más autoridad, más nombre y mayor poder puede acelerar la construcción del ferrocarril transversal? ¿Quién verá imposible para el Sr. Duque de Medinaceli gestionar y conseguir las carreteras de Matalabreras a Yanguas, de Almazán a Gómara, y alguna otra que no recordamos ahora? Nadie.

El Sr. Duque puede—El Sr. Duque quiere.

Para solucionar favorablemente esos problemas se necesita poder y querer, pues bien, a nosotros no se nos alcanza que haya quien pueda tanto, mu-

cho menos que haya quien pueda más, que el Sr. Duque de Medinaceli, y puesto que al distrito le consta que tiene poder, lo que deben procurar es ver el modo de mover su voluntad para que se decida, para que se vea obligado a ponerse al servicio de ese distrito, a acometer con resolución y con entusiasmo esos proyectos, empresas gigantescas, dignas de la grandeza, que pregonan los blasones de su escudo, y capaces de ennoblecerlo más y más, cosa posible, cosa que seguramente anhela el Sr. Duque, que no puede dejar de quererlo, sin que de alguna manera desdore los timbres de su nobleza, y el modo eficaz de mover su voluntad y de obligarle a ser generoso con Agreda, es ofreciéndole como hemos dicho, sin regateos, los sufragios que solicite, aclamándole obligándole, derrochando aquellos electores nobleza y cariño para que él corresponda con semejante cariño é igual nobleza.

Honor para todos

No se olvide que el Sr. Duque, honrándose con la representación de Agreda, honra de alguna manera a la vez al distrito, porque, no uno, muchos serían en España los que recibirían como un honor y como favor extraordinario el que el primer noble de España se prestara, quisiera representarlos en las Cortes. Que Agreda desaproveche la ocasión (y desaprovecharla sería elegirlo de una manera mezquina) nos parecería digno de llorarlo siempre, porque nunca lo sería bastante.

¿Ve ya, nuestro respetable colega, *La Voz Castellana*, el por qué de nuestra insistencia en afirmar que los pueblos de aquel distrito harán mal, muy mal, no dándose cuenta de que lo que les importa es elegir y aclamar por su diputado al Sr. duque de Medinaceli? ¿Ve



EL SEÑOR

Don Silverio Martínez de Azagra Garcés de Marcilla,

Falleció en Almazán (Soria) el día 2 de Mayo, a la una de la madrugada

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.

Sus hijos, D. Eduardo, doña Teresa, D. Alejandro, D. Silverio y D. Ramón; hijos políticos, nietos, hermanos, hermana política, sobrinos, primos y demás parientes.

Suplican a sus amigos y relacionados le tengan presente en sus oraciones, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Almazán 5 de Mayo de 1910.

seremos nosotros los que ahondemos en el estudio de estos extremos, no porque sospechemos siquiera que el resultado habrá de ser desfavorable para la elección del Sr. Duque, ni mucho menos, sino porque nos importa fijar mejor lo que el distrito de Agreda puede esperar del Sr. Duque y del Sr. Córdova, que los desengaños que del uno y del otro haya podido recibir en sus pasadas representaciones.

El Sr. Duque puede, esto no lo duda nadie, más, mucho más que otro cualquiera candidato; lo que se necesita es que quiera y Agreda puede asegurarlo, puede obligarle a que quiera, a que cumpla la promesa de es udiar las necesidades que siente el distrito y procurar su remedio. El de Medinaceli quiere, porque ha empeñado su palabra, porque lo demuestra ahora imponiéndose voluntariamente, gustoso, el sacrificio de visitar los pueblos, sin reparar en las molestias que eso origina, pensar que todo eso lo hace solo por tener un acta cuando, sin salir de su palacio, hubiera podido tener veinte, es ilógico y ofensivo.

El Sr. Duque puede hacer mucho, muchísimo, por el distrito de Agreda; no solo puede, afirma que quiere, pues Agreda debe aclamarlo por diputado suyo, los pueblos que así no lo hagan, ó mucho nos equivocamos nosotros, ó harán todo lo posible para seguir en el estado actual que tanto lamentan, y que la continuación implicaría su muerte.

Ni odio, ni favor

Seguros estamos de que, ni para el Sr. Córdova, ni para sus principales amigos, ni para *La Voz Castellana*, necesitamos decir que nosotros, al defender la candidatura que defendemos lo hacemos de modo total y absolutamente desinteresado, porque lealmente creemos que es la más conveniente para los intereses de aquel distrito; pero, si alguien, por respirar en este ambiente de positivismo que nos axfisia, sospechara que en nosotros influían otros móviles menos nobles, más interesados, se equivoca y nos infiere ofensa que nosotros juzgamos gravísima, creemos conveniente hacer constar que, nos honramos con la amistad personal del Sr. Córdova, que ni conocemos, ni hemos visto al Sr. Duque de Medinaceli, el cual, nada necesita de nosotros ni nada nos ha pedido, pero del cual a la vez, nada hemos necesitado, nada le hemos pedido, ni nada le hemos de pedir.

Para nosotros, hubiera sido mucho más simpático poder defender la candidatura del Sr. Córdoba, que es nuestro amigo, que lo seguirá siendo, pero no hemos venido a servir a los amigos, sino a los pueblos; y el interés de los pueblos, el respeto que rendimos a la razón y a la justicia nos obliga a contrariar nuestro natural deseo por entender que así nos lo exigen la verdad, la justicia y las conveniencias de aquel distrito.

Nuestra protesta

Terminamos lamentando muy de veras que haya quien no de a la actual elección de Agreda la importancia que tiene, que haya quien, azuzando pasiones fáciles de excitar y de explotar, comprometa, a sabiendas ó sin saberlo, el porvenir de ese distrito y, más que todo y sobre todo, que se empleen recursos y procedimientos para combatir la candidatura del Sr. Duque, ó para procurar que su elección no sea

ya el por qué de nuestra insistencia para que el Sr. Córdova retire su candidatura? Pues si no ve la razón de esto último se la daremos en muy pocas palabras.

Porqué debe retirarse el Sr. Córdova

Creemos conveniente, necesario que el Sr. Córdova retire su candidatura, si tiene interés por el distrito, porque es peligroso poner a alguien en la tentación, principalmente a las multitudes y más peligroso azuzar la pasión, y que la candidatura del Sr. Córdova ofrece esos peligros, bien lo sabe él, de aquí que nosotros para evitar a ese distrito los daños que podría acarrearle el no reflexionar y desdorar la elección del Sr. Duque con pretensiones ó exigencias, inconvenientes, pidamos al Sr. Córdova lo que le pedimos para librar a los pueblos de la tentación de pedir lo que no deben pedir ó como no deben pedirlo.

Ahora, si el Sr. Córdova persiste y en el distrito, como suponemos y esperamos, se impone el buen sentido, y la tentación no sirve más que para que resalte más la virtud de aquellos electores venciendo, entonces el distrito no habrá perdido nada, habrá ganado mucho, pero del Sr. Córdova no sabemos si se podrá decir con la misma verdad otro tanto.

Desengaños pasados

Se habla de desengaños sufridos, se repite con demasiada, y nosotros creemos que se hace con inconveniente insistencia, que el Sr. Duque no ha visitado antes el distrito, que no ha hecho por él todo lo que ha podido, lo cual es cierto, que no ha hecho nada por él, lo cual es más falso; pero aun suponiendo que todo eso fuera cierto ¿No se podría decir lo mismo y acaso algo más de otros diputados que precedieron al Sr. Duque en la representación? No

la desinteresada que debía de ser, á fin de que el distrito pudiera otro día exigir, como los que revelan ciertas correspondencias inspiradas en la pasión, no en la razón, ni con la reflexión que exigen asuntos tan trascendentales, y que no podíamos sospechar en hijos de este pobre, pero siempre hidalgo y nobilísimo rincón de tierra castellana.

Soria

Sigue creciendo la justa indignación que produjo la conducta de los que, por no meditarlo suficientemente ó por otros motivos, menos disculpables, impusieron, é hicieron necesaria, aunque inútil y contraproducente, la lucha en este distrito.

Las noticias que se reciben de todos los pueblos no pueden ser más satisfactorias para los que, en la proclamación del candidato de última hora, han visto, más que una provocación, otra cosa tanto ó más censurable y perjudicial para el distrito.

Son, desgraciadamente, demasiado y muy dolorosamente conocidos los antecedentes políticos del candidato proclamado, á instancias de algunos, muy pocos republicanos de Soria, por dos conservadores, los señores Ayuso Peña y Morenas, para que el cuerpo electoral del distrito no se haya dado pronto cuenta de que lo que se persigue, no es la conveniencia ni la prosperidad del mismo, sino otra cosa que lejos de favorecerle ni convenirle puede perjudicarle mucho; y porque se han dado cuenta los pueblos, y saben lo que significaría para su prosperidad y para su buen nombre, no solo el que en ellos tuviera mayoría (esto no sucederá afortunadamente en ninguno), sino que también el que tuviera algunos sufragios, aunque fueran muy pocos, que es ya á lo más que, por lo visto aspira el patrocinador de tan desacreditada como desventurada candidatura, sabemos, repetimos, que en todos los pueblos se trabaja porque en ellos sean los menos, seguramente que en muchos, los mejores consejeros, no tendrá NI UN SOLO SUFRAGIO; ideal que deben perseguir y que ha de acreditarlos de muy sensatos, si tienen en mucho los intereses de la sociedad, del orden y de su prosperidad seriamente amenazados, si prosperan los ideales que encarna el candidato que han proclamado contra el Sr. Vizconde de Eza.

Los pueblos se disponen á demostrar, votando unánimemente al señor Vizconde que no se dejan arrastrar por pequeñas pasiones ni censurables estímulos, que podrían conducirlos á ruinas, si oyeran las voces de algún obcecado y de otros mal aconsejados.

Si la inmensa mayoría de los electores de este distrito votarán, ahora con mayor unanimidad y mayor entusiasmo al Sr. Vizconde, los que tengan en algo la religión de nuestros padres, los católicos están obligados, con obligación estrechísima y grave á hacerlo, porque su adversario PUBLICAMENTE ha exteriorizado su aversión á la doctrina católica, á sus santos sacramentos y á sus prácticas más santas.

Ningún católico, cualquiera que sea su estado, puede permanecer indiferente en la actual contienda cuanto menos cooperar directamente, votando al candidato censurado, ó absteniéndose de votar al señor vizconde de Eza, que tiene derecho indiscutible en esta ocasión al apoyo incondicional, entusiasta de todos los católicos, y ¿por qué no decirlo? de cuantos no dejándose cegar por la pasión política ó por otras más innobles, quieren ver la realidad de las cosas y el bien del distrito.

Censuran algunos, según hemos podido leer, la ausencia del Sr. Vizconde en las actuales circunstancias.

Acaso esos mismos que censuran ahora, esa ausencia, sabían antes y les consta ahora que sin la presentación de la candidatura en la forma modo y persona que se ha hecho, el Sr. Vizconde habría venido á Soria como lo tenía prometido y se hubiera honrado saludando á sus electores. Los que censuran su ausencia son los que le han motivado y por lo mismo, los menos llamados á censurarlo. ¿Está entre nosotros su contrario? ¿Porqué no censuran su ausencia? ¿Que cosas tiene uno que oír y que presenciar!

El Sr. Vizconde vendrá á dar las

gracias á los electores, pero ahora quiere dejarlos y los deja en absoluta libertad, no coartándola ni siquiera con la presión moral que podía significar su presencia, y á nuestro juicio hace bien. Son, deben ser los pueblos, los electores, los que en la actual elección deben demostrarle la indignación que les ha causado la conducta de sus enemigos políticos ó personales procediendo como lo han hecho, no dando un solo voto al contrario de el señor Vizconde. Este debe tener en esta elección la votación más nutrida de cuantas ha tenido hasta ahora.

Burgo de Osma

Como decíamos en nuestro último número, la lucha no ofrece interés en este distrito, por tenerse ya descontado cual ha de ser el resultado y no merece que nos detengamos en examinar las circunstancias que en ella concurren.

Será el diputado, D. Julián Muñoz, porque D. Luis Ayuso no debe serlo, ni puede aspirar en serio, á serlo, hasta tanto que fije su situación política.

Ni los católicos como políticos ni los conservadores, ni los liberales, ni los demócratas ni los republicanos pueden, justificadamente contarlos entre los suyos; y perdida su influencia política por sus actos totalmente impolíticos, no pudiendo esperarse nada de él, como político, pues después de lo pasado, hasta al mismo Sr. Marqués del Vadillo ha de costarle trabajo escucharlo si es que lo escucha, pensar que puede tener siquiera una votación nutrida, cuando todos esos elementos, si se exceptúan los republicanos, que son los únicos que pueden haber notado en él, interés por complacer á sus correligionarios de Soria prestándose á la proclamación de su hijo D. Manuel, han de combatirlo, es pensar en un imposible.

El se lo ha querido, pero puesto que así se lo quiso, que así se lo tenga, y lo natural y lo lógico es que saque pocos, muy pocos, los menos votos posibles para que; por la magnitud del fracaso se dé cuenta de la responsabilidad tremenda de posponer los derechos de Dios á los caprichos de los hijos voluntarios y venga la enmienda que es lo que importa.

Almazán

A medida que se aproxima el momento definitivo de la elección, los candidatos y sus amigos redoblan sus esfuerzos por resultar victoriosos pudiéndose decir con absoluta propiedad que ambos contendientes temen mucho y que ninguno les tiene consigo.

No sabemos si al fin se llegará á lo que algunos proponen como solución para dejar á ambos con representación parlamentaria, llevando al Sr. Martínez Asenjo al Senado y al Sr. Arpón al Congreso.

Sería una manera de que aquellos electores dejaran satisfecho al Gobierno, no tan disgustado á ningún amigo, como seguramente lo son los dos candidatos, se evitarían muchas inestabilidades y no pocos pesares.

A nosotros, no pudiendo impedir el triunfo de ambos no tendríamos motivo para sentir, ni para celebrar el que lleguen á una inteligencia.



Sección religiosa

Día 7.—Sábado.—Ss. Estanislao, ob. y mr., Flavio, Augusto y Agustín, mrs., y Benedicto, p.—*La Misa y Oficio Divino son de San Estanislao con rito doble y color encarnado.*

A las diez y media de la mañana, en la parroquia de San Pedro, solemne función á San Saturio, por la Asociación de Lavanderas, predicando el Lic. D. Julián Garcés, Canónigo de la I. I. Colegiata.

ADORACIÓN NOCTURNA ESPAÑOLA.—SECCIÓN DE SORIA.—Turno de San Saturio.—Celebra hoy su Vigilia mensual á las nueve y media de la noche en la Iglesia de Santa María la Mayor, aplicándola por la intención de D. Javier Olazabal.

Día 8. ✠ INFRAOCTAVA DE LA ASCENSIÓN.—Oficio en honor de la Santísima

Trinidad por la conversión de los godos.—*La aparición de San Miguel Arcángel.*—Ss. Víctor, m., Dionisio y Eladio, obs.—*La Misa y Oficio Divino son de la Santísima Trinidad, con rito doble mayor y color blanco.*

El Evangelio de la Dominica es del capítulo XVI de San Juan: *«Promete Jesús á sus Apóstoles el Espíritu Santo, y les predice las persecuciones que han de padecer por confesar su nombre.»*—Fruto: Preparémonos á recibir el Espíritu Santo, que nos dará fuerzas para vencer al mundo y al demonio.

En la Ermita de Nuestra Señora del Mirón á las diez y media de la mañana, Misa solemne por la Asociación de Labradores, predicando el Dr. D. Manuel Requejo, Canónigo Magistral de la I. I. Colegiata, y por la tarde, á las cinco, termina la Novena, con los Ejercicios de todos los días y solemne despedida por la capilla de Música de la Colegiata.

Día 9.—Lunes.—Ss. Gregorio Nazianceno, ob. y dr. Hermas, Geroncio, ob. y m., y Beato, cf.—*La Misa y Oficio Divino son de San Gregorio Nazianceno con rito doble y color blanco.*

De Madrid

Esta madrugada la Puerta del Sol, presentaba un aspecto pintoresco, pues multitud de transeúntes presenciaban la aparición por vez primera del célebre cometa Halley, que se destacaba perfectamente en el firmamento merced á la diafanidad de la atmósfera.

—Con la solemnidad de costumbre se ha celebrado esta mañana en palacio capilla pública, asistiendo los reyes y su Corte, siendo presenciado el paso de las comitivas por numeroso público que asistía á las galerías.

Ofició el Obispo de Sion, asistido por los capellanes de altar presenciando la ceremonia la familia real desde la tribuna baja.

Terminó el acto dando la bendición Papal el Nuncio de S. S.

—En todas las parroquias de Madrid ha estado S. D. M. de manifiesto cantándose solemnes vísperas.

Los templos han estado concurridísimos, dando la bendición papal el Obispo de esta diócesis en la catedral. A causa de la festividad del día los centros políticos han estado desanimadísimo, siendo absoluta la carencia de noticias.

El ministro de la Gobernación ha pasado toda la mañana en el ministerio, despachando asuntos electorales. El presidente del Consejo marchó esta mañana á su finca de Otero, en donde se propone pasar el día.

El Subsecretario de Gobernación recibió á los periodistas manifestándoles que no había ninguna noticia en su departamento y que en toda la Nación reinaba tranquilidad.

—Las noticias de Avila dicen que reina extraordinaria animación para el mitin de esta tarde contra las escuelas laicas que ha empezado á celebrarse á la hora de cerrar este alcance.

Barcelona.—En la Catedral se ha celebrado por la tarde la función del trisagio, estando el templo completamente lleno.

Se cantó por primera vez el trisagio del maestro Sánchez Marraco.

Los periódicos *El Diario de Barcelona* y *El Correo Catalán*, se publican orlados con entusiastas artículos dedicados al gran taumaturgo barcelonés.

A juzgar por el número de entidades de la capital y pueblos que han prometido su asistencia á la procesión, ésta constituirá un verdadero acontecimiento. Las autoridades han tomado las debidas precauciones para que se realice con el mayor orden.

La mayoría de las casas lucen colgaduras é instalaciones eléctricas en sus casas.

Ha llegado el Obispo de Vich. El gobernador nos ha manifestado que está abrumado del excesivo número de mitins que se celebrarán esta noche y mañana.

Dice que no sabe de dónde sacar guardias para mantener el orden.

Mañana á la misma hora y en tantos que están situados uno enfrente de otro se celebrará varios.

Zaragoza.—Los candidatos católicos señores Aznar y Berenguer han visitado al Excmo. Sr. Arzobispo.

La Acción católica sigue celebrando sus juntas lectorales y dándole gran actividad á sus trabajos.

Los conservadores afiliados á la Liga Católica se han dado de baja por no estar c informes con la candidatura católica que suponen dan el triunfo al católico.

Sevilla.—En los distritos de Ecija y Carmona, se observan grandes preparativos para la lucha electoral. Los republicanos recorren los distritos celebrando mitins. El republicano señor Moriones fué detenido por agredir á un mujidor electorero borbolista. La lucha se presenta animada. El Gobernador está siendo visitadísimo. Se ha posesionado de su cargo el nuevo alcalde de Villanueva de San Juan por haber sido el anterior procesado.

PRENSA ASOCIADA.

Nuestro correo.

Gómara

Según decía anunciado en mi anterior crónica, el martes hora de las tres de su tarde llegó á ésta en un precioso y rico automóvil, acompañado de los señores Gutiérrez, del Río, Posada y otros más el candidato á Diputado á Cortes por el distrito de Agreda señor Duque de Medinaceli, quien, después de recibir en casa del señor juez municipal á varias comisiones de los pueblos de este contorno, y los respetos de varios de los amigos con que cuenta en esta villa, se dirigió á la Casa Consistorial, en donde un crecido número de electores pudo oír de labios de los señores que le acompañaban la importancia que para este Distrito tiene la elección como Diputado del Sr. Duque de Medinaceli, y las buenas disposiciones de que se halla animado este señor en favor de los intereses ya morales, ya materiales del Distrito, por cuyo motivo esperaban que, haciéndose cargo los electores de éstas y otras varias razones, emitiesen sus votos el domingo próximo en favor de dicho señor, seguros de que la representación del Sr. Duque de Medinaceli sería la mejor garantía de que sus intereses jamás serían preteridos.

No obstante estas manifestaciones y los ofrecimientos que varias de las comisiones de los pueblos de este alrededor hicieron á dicho señor, nos creemos, y esto es un mal y muy grande para el Distrito, que habrá lucha, aunque el triunfo no hay que decir que será del Sr. Duque, máxime sabiendo como sabemos, que es el candidato encasillado por el Gobierno.

El lunes pasado tuvimos el gusto de saludar á nuestro estimado amigo el coadjutor de San Clemente de esa ciudad, D. Manuel Hortal, quien pasó para la importante villa de Serón con el fin de dirigir á los fieles de la misma, el día de la Cruz, su elocuente palabra.

Ha llamado la atención en esta que frente á la candidatura del Sr. Vizconde de Eza, á quien tanto debe Soria y su distrito, haya sido proclamada la candidatura del Sr. Ayuso á quien nada ó muy poco tienen que agradecer los electores de ese distrito, y que cuenta como uno de sus méritos en su hoja de servicios, según saben los fieles de esta Diócesis, el ser autor de un libro conenado por el difunto Obispo Sr. Escudero.

¿De cuantas cosas son capaces los pueblos que se abandonan á sí mismos! Pero no hay que desesperar, ¡quién sabe si será este el medio de que Soria se salve, y arroje al lastre la mercanca averiada que ha tieupo la emponzoña y asfixia!

El corresponsal.

Noticias.

Varias.

Ayer se celebró con la acostumbrada solemnidad la procesión organizada para llevar la Sagrada Comunión a los enfermos, imposibilitados de recibirla en las parroquias.

Este año ascendió el número de los enfermos a 16, y la procesión que salió de la Colegiata, recorrió las calles de San Pelegrín, Real, San Lorenzo, Mayor, Plazuela de Cabrejas, San Martín, Santo Tomé, Tejera, Santa María, Puertas de Pró, Plaza de San Esteban Collado, y Plaza Mayor, terminando en la Iglesia de Santa María la Mayor.

La concurrencia tanto de caballeros como de señoras fué muy numerosa y devota, asistiendo una comisión del Ayuntamiento y la banda de música del Hospicio.

Dios nuestro Señor conceda la salud a los enfermos.

Nuestro Ilmo. y Rvmo. Prelado, hará muy en breve su solemne entrada en la Capital de la Diócesis, donde ha dispuesto celebrar Ordenes, con el favor de Dios en las próximas Temporadas de la Santísima Trinidad.

Hoy y mañana tendrán lugar los exámenes de los ordenandos, y el día 11, entrarán a practicar los Stos Ejercicios.

Según referencias que llegan a nuestra redacción, unos de los días pasados, doña Isabel García, esposa de don Lino Martínez, médico de Almajano, por un descuido, perdió un portamonedas con 2.500 pesetas, pero afortunadamente se lo encontró una pobre viuda, la señora Casilda García viuda del barbero Julián Ventosa, quien se apresuró a entregar íntegra la cantidad a su dueña.

Tan meritoria acción, no por ser de justicia, menos digna de ser alabada, habla muy alto en favor de la honradez de la viuda que se encontró la referida cantidad y nosotros nos complacemos en hacerla pública.

Mañana es esperado en Soria el representante de la Compañía Arrendataria en la provincia D. Adolfo Rodríguez de Cela.

Como siempre, se hospedarán en casa del abogado Sr. Martín.

El Sr. Rodríguez de Cela es, según nos han asegurado quienes tienen motivos para saber como piensa el Gobierno en materia electoral, uno de sus candidatos para Senadores por Soria.

El Sr. Rodríguez de Cela, en sus frecuentes visitas a esta ciudad, ha sabido captarse generales simpatías por la cultura y bondad que se manifiestan en su trato aménisimo.

Desde luego, el que tengamos los sorianos la seguridad de que hemos de tenerle con mucha frecuencia entre nosotros, como hasta aquí, lo hace un candidato mil veces preferible a los Parres, Ageros y Pintados con que suelen obsequiarnos los Gobiernos.

Hace algunos días falleció en Sigüenza, la señora madre del M. I. Sr. Arcipreste de aquella catedral D. Ignacio Adradas.

Tomamos gran parte en su justo dolor y le ofrecemos nuestras oraciones y suplicamos las de nuestros lectores por el eterno descanso de la finada.

Varias han sido ya las cantidades que hemos recibido en nuestra administración, para que las entregáramos a la Comisión encargada de recolectar los donativos para los damnificados por las inundaciones en Galicia, León y Castilla. Una de las últimas es la recogida

en Rejas de San Esteban que importa 5 pesetas. No publicamos los nombres de los donantes porque, como son tan pequeñas las cantidades, necesitaríamos mucho espacio.

Ha llegado a Soria con dos meses de licencia por enfermo, Genaro Calonge Allende, natural de esta Capital y sargento del Regimiento de Infantería de S. Fernando que se hallaba de guarnición en Lugo y ha sido destinado a Melilla. Transcurridos los dos meses, si recobra la salud, que vivamente le deseamos, saldrá nuestro paisano para incorporarse en Melilla a su Regimiento.

Hemos recibido un programa en el que se detallan las grandes fiestas que en La Aguilera, se celebrarán los días 10, 11, 12, y 13 en honor de San Pedro Regalado, con motivo de inaugurarse las obras de reparación, y estrenarse la preciosa y artística urna, que, aprovechando fragmentos destrozados del sepulcro de alabastro, construido en tiempo de Isabel la Católica, ha hecho el escultor valisoletano don Tomás Arquello, y que en adelante contendrá los preciosos restos de San Pedro Regalado.

Había un solemne Tridno predicando el primer día el R. P. Fr. Pedro Zubero, Franciscano del convento de Aranzazu; el segundo el Dr. D. Juan del Valle, Catedrático de la Universidad Pontificia de Valladolid, y el tercero el M. I. Sr. D. Domingo Rodríguez, Dignidad de Tesorero de la Metropolitana de Valladolid. La Banda del Hospicio de dicha capital castellana amenizará las fiestas alternando con las dulzainas del país y el día 13 se quemará una bonita colección de fuegos artificiales, preparados por el pirotécnico de Ayllón D. Juan Arroyo.

No dudamos que la asistencia a dichas fiestas será numerosísima dada la devoción que en toda la Ribera del Duero se tiene a San Pedro Regalado, aumentada en gran parte, desde que volvieron a ocupar su convento los P.P. Franciscanos.

Felicitemos a estos muy cordialmente y a aquella región de nuestra Diócesis que se ve favorecida con la existencia de varias comunidades Religiosas.

Se encuentra, por fortuna, más aliviado del catarro que ha padecido, nuestro querido compañero en la prensa, D. Pascual P. Ricja, director del Noticiero de Soria. Mucho nos alegramos de la mejoría de tan buen amigo.

Hemos recibido los cuadernos 27 y 28 de la Crónica de la Guerra de Africa, ambos ilustrados con profusión de grabados; en el primero se finaliza la narración de los sucesos ocurridos en Cataluña, publicándose la estadística de los detenidos, muertos y heridos que hubo en Barcelona durante la revuelta, continuándose la narración de las operaciones en el Rif en los primeros días del mes de Agosto, servicios prestados por los globos, y la marina de guerra, organización del ejército de operaciones y arduos empleados por los rifinos.

Los pedidos de dicha obra pueden hacerse al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento 140, Barcelona, ó en las librerías y centros de suscripciones.

De sociedad

Han regresado de Madrid el Arquitecto municipal D. Andrés de Lorenzo con su señora e hijo, y la Señora de D. José Morales Orantes con su niña.

Esta tarde son esperados en nuestra Capital D. Baltasar Egea, señora y familia.

A todos deseamos cordial bienvenida.

Enfermos

Se halla en gravísimo estado, habiendo re-

cibido los Santos Sacramentos el antiguo carpintero Melchor Morales.

Deseamos vivamente la mejora de su salud.

Fallecimientos

En Vinuesa ha fallecido el conocido maestro de carpintería D. Prudencio Morales.

El entierro fué una manifestación de duelo, disputándose los muchos que han tenido la fortuna de aprender bajo su dirección el oficio, el alzar del feretro, que contenía los restos del finado, como prueba de cariño al Maestro.

Acompañamos a su familia en el sentimiento. En la madrugada del martes falleció a los 25 años de edad la Señorita, Mercedes Lasmadrid Cabrerizo, profesora de primera enseñanza.

La Misa de cuerpo presente fué celebrada el miércoles en la Iglesia de Ntra. Señora la Mayor y a continuación el entierro, habiendo estado ambos actos concurridísimos debido a las simpatías de que gozaba la Srta Lasmadrid y la consideración a la temprana edad en que ha terminado su vida presente.

A su aflijida madre D.ª Teresa así como a sus hermanos enviamos nuestro más sentido pésame.

Por telégrafo

Madrid 6 (4 t.)

El gobierno y las elecciones

Canalejas ha negado que apoye a ningún candidato carlista ni conservador.

Dice, que según telegramas que ha recibido, se entienden ambos partidos en algunas provincias y así se lo ha escrito a Maura.

Lo que harán las Cortes

Añadió que en las Cortes se liquidarán no solo las consecuencias del artículo 29, sino toda la gestión política y financiera de los conservadores.

¡Cuanta sinceridad electoral!

Dijo también que el Gobierno se halla decidido a no tolerar el domingo ningún abuso y así lo ha advertido a los candidatos y a los muñidores de oficio; que se castigarán con energía todos los intentos de coacción y soborno empleados con los electores.

ADOLFO ALVAREZ Médico-oculista
Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo.
Fonda de Victoriano de Marco
Durante su estancia en Soria, queda al frente de la clínica establecida en Valladolid, Calle de la Constitución, 6, pral., el Médico-Oculista
D. Emilio Alvarado.

SORIA. Tipografía TIERRA SORIANA de J. Sáenz, Collado 9.

Y... ¡qué honradez!
Como gobernantes honrados dijo, queremos la lucha leal, sin violencias y trapacerías que envilecen los resultados.
Dijo, también que todos los gobernadores han recibido análogas instrucciones.

¡Qué atrocidad!
Además toda elección en que se compruebe que ha habido soborno anulase por ilícita.

Cuando las barbas de tu vecino...
Y añadió: la detención de un candidato en un pueblo de Guadalajara por emplear dinero en la compra de votos se repetirá en cuantas partes sea preciso.
No lo creemos
Dijo también que en cierta parte de Cataluña apelan a esos medios algunos curas y frailes; en cambio en Barcelona se aprestan a la lucha con toda legalidad todas las fuerzas políticas.

Eduardo VII enfermo
Según noticias oficiales se encuentra bastante delicado el Rey de Inglaterra.

PRENSA ASOCIADA
Se enseñan toda clase de trabajos en borda, dos a máquina y a mano a precios módicos, en casa y a domicilio. Se admiten encargos calle Real, núm. 25. T. 1. 31m.

Pedid el Coñac
PEDRO DOMEQO
Representante, HORACIO RODRIGUEZ
LOGROÑO

ESCULTURAS DE SANTOS DE todas clases y tamaños. Se admiten encargos en la librería de Tierra Soriana. Precios sin competencia. Se facilitan tarifas de precios.

— 12 —

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

PACO GÓNGORA

TOMO II

como todas ellas, porque eso es de casta y arma un enjalbegado por quitarme allá esas pajas, tanto que el bendito Padre que esté en gloria le decía por mal nombre María Escobilla por tantísimo como blanqueaba, porque lo que toca los bajos, eso era todas las mañanas de Dios; y digo que blanqueaba porque ya con los disgustos del yerno que yo no sé si su mercé sabrá

que está separado de la hija, porque era muy reborrachísimo, (mi palabra no le ofenda) y por maldenada le daba a la pobrecita unas sobas que la ponía hecha un *Bece homo* y hasta en la cárcel lo metieron dos ó tres veces por *mó* de tantísima judiada como hacía con ella, y ya ella, la madre digo, ha perdido el gusto para todo y ya no blanquea ni la mitad... pues bueno: como le iba diciendo a su mercé, sólo la comadre Concha, Estrella la del porche y Catalina la del Tuerto, porque su padre lo era, con perdón se le dicho, y una servidora de su mercé fuimos las únicas que profesamos ahora para la Impresión de las Llagas va a hacer tres duros, menos una peseta... ¿Qué ibas diciendo, Jeroma? ¿qué ibas diciendo? ¡Ah, ya, sí! ya me acuerdo. ¿Ofenderme ni molestarme a mí su mercé, a mí; polvo y ceniza y la más vil de de todas las criaturas del Señor, que no no sé cómo consiente la tierra que yo la pise?... No, señor: quien tiene que perdonarme a mí es su mercé y dejarme que le besé las manos por tantísima caridad, que es la mayor de todas las virtudes; pues, como dice el Apóstol señor San Pablo, fé, espe-

ranza, caridad: la mayor, la caridad. ¿Sabe su mercé lo que son cinco durazos en el mundo, y para mí, que no he tenido nunca nada más que una vez, pero que ya hace muchísimo tiempo, un napoleón, menos un real, para que no se ría el demonio de la mentira, y para eso se me perdió en el camino del rocío porque lo llevaba en el seno ¡y las cosas de la gente de poca edad! íbamos...
— Bueno: lo dicho: quede usted con Dios, déle usted memorias a la señorita Penitas, y hasta la vuelta. —
Y mientras señá Jeroma con el billete en la descarnada mano se limpiaba los ojos con el delantal de coco negro con "pulguitas", blancas, Paco Góngora torcía la esquina, andaba de punta a cabo la calle de la Fuente, llegaba a la plaza, montaba en la tartana que va del pueblo a la estación del ferrocarril y emprendía el viaje más sin ganas y sin ilusiones que habla emprendido en su vida... ¡Qué diferencia de otro que hacía trece años había emprendido él...!

Siempre se ha dicho que el amor es ciego.
Pero como hay en este mundo gente para todo, no falta quien asiente y mantenga a punta de lanza, si es menester, quo tiene más de loco y voluntarioso que de ciego.
Enseñan los señores filósofos que la voluntad no se mueve sino por razón de bien. Que es una potencia ciega de nacimiento, que ha menester para moverse de lado a otro el lazarillo de la razón que la lieve de la mano y le ponga delante lo que ha de amar. Y que

SOMBRERERIA DE Nicasio Ruiz

60, Collado, 60 SORIA

Ultimas novedades en Sombreros flexibles, hongos, cordobeses, para labrador, teja (seis clases); Bonetes de raso y merino; Gorros para señores Sacerdotes; Fiadores, etc., etc.

Ultimas fantasias en Gorras para Caballero; id. para señoritas (forma Princesa); id. para niños; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorras á la medida, siendo el género y forma, á gusto del interesado. Boinas, infinidad de clases.

Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Sombreros lana para señores sacerdotes, de 5 y 7 pesetas uno, superiores para viaje.

Se encarga de recibir cuantos pedidos se me confíen en sombreros, etc., para Sres. Sacerdotes, D. Mariano Benito, Burgo de Osma, Precios y condiciones dicho señor informará.

CERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima á la residencia del consignatario á 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,73, 2,02 y 2,13 pesetas libra.—Cera amarilla velada, tachas y cerillas, velas rizadas.

LA ZURCIDORA MECÁNICA



Con este aparato hasta un niño puede rápidamente, y sin igual perfección, ZURCIR Y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda. NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA. Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS. Sociedad Patent MAGIC WEAVER Paseo de Gracia, 97—BARCELONA

Postales elegantísimas

De venta en TIERRA SORIANA

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO** Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desearse, pues á poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis.

T. 25 sep.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Moneo**, TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de **D. José Morales Orantes**.

Singer y Wheeler & Wilson



Máquina para coser. Establecimiento en Soria Calle del Collado 28.

Exclusivas de la **COMPANÍA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER**

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase catálogo ilustrado, que se da gratis. Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.



Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica borbónica central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

NUEVA SOMBRERERIA La Cordobesa

JOSÉ RAEL

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ Plaza de Aceña, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo.

Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer.

Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

ENCUADERNACIONES

Esta casa se encarga de la encuadernación de los Registros fiscales. Los Ayuntamientos no necesitan más que enviarnos la autorización, y se los encuadernaremos.

Así mismo se encarga de la encuadernación de Boletines oficiales, Consultores y cuanto necesiten los Ayuntamientos á precios económicos.

Tierra Soriana COLLADO, 9

Tablero-Contador Sierra.

Declarado de texto en las escuelas y recomendado por la junta provincial de Instrucción pública.

Se vende en la librería de TIERRA SORIANA, al insignificante precio de 14, 16 y 18 pesetas, llevando abecedarios mayúsculos, minúsculos, numeración y signos, según el precio.

Gran comercio

DE Tjidos nacionales y extranjeros

DE **José Ropero**

Calle del Collado, 61.—SORIA Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61—Soria

Esquina á la plaza de S. Esteban

Hemoglobina Líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar envasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los periodos de las jóvenes, contribuyendo á su completo desarrollo. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de los mejores resultados la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, enérgica y rápida, y por su poder nutritivo tónico y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquítica. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni trastornos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, á los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviendo el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

Ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro é Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6

IDEAL NUMANTINO

Periódico católico.

SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES. Redacción y Administración: Collado, 49, Soria.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Trimestre. 1,50 pesetas. Semestre. 2,75 » Año. 5,00 » Id. (Extranjero) 10,00 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales. Los avisos para anuncios y esquelas mortuorias se reciben también en la imprenta Tierra Soriana, Collado, 9, que es donde se edita.

IDEAL NUMANTINO

Imprenta y Librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los serviremos á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Precios sin competencia.

José Sáenz, COLLADO, 9, SORIA

GRAN TALLER DE ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartoné, holandesa y piel, confeccionados lujosamente y se colocan en tela y á precios sumamente económicos. Especialidad en Cantorales, Misales y Devocionarios. Dorado en cintas de seda. Se barniza toda clase de mapas y medias cañas. Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara)

No equivocarse.—Ferial, 8.—Soria

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de Juan Lapuente Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo Juan Lapuente Muriel